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李克强会见梁振英崔世安
据新华社北京

!"

月
!#

日电 （记者李寒芳） 国务院总
理李克强

!"

日下午在中南海紫光阁会见来京述职的香港特
别行政区行政长官梁振英，听取了他对香港当前形势和特区
政府一年来工作情况的汇报。

据新华社北京
!"

月
!#

日电 （记者李寒芳） 国务院总
理李克强

!"

日下午在中南海紫光阁会见来京述职的澳门特
别行政区行政长官崔世安，听取了他对澳门当前形势和特区
政府一年来工作情况的汇报。
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本栏目主持人：陈振凯

定远医改

百姓“药担
子”不再沉

重
本报记者

杨 凯 彭训文

“真没想到，我竟然只要掏
!""

多块钱。”拿着自己的住院报销对账单，安徽

省定远县张桥镇赤塘村村民张文芝感慨不已。她患有慢性支气管炎，以前一年治

病要花费
#"""

元。
$%

月
&

日，在镇中心卫生院住院的她告诉记者，医改后，不

仅药品价格降了，新农合医保还能报销
'#(

以上。

近几年来，随着定远县基层医药卫生体制综合改革的持续深入，许多像张文

芝这样的老百姓卸下了沉重的“药担子”。

以药养医怪圈破了

“以前，在‘以药养医’怪圈里，
基层医疗机构依靠药品加成‘创收’。
高价药导致患者‘小病拖着好，大病
往外跑’，甚至‘一人生病，全家成
贫’。”定远县卫生局局长、总医院院
长陈必如说，“医改就是要取消‘加
成钱’，切断医药利益链，恢复基层医
疗机构的公益性。”

取消药品加成后，县财
政每年对基层医疗机构
运转净投入在

!"""

万
元左右。目前，定远
县总医院、

#$

个乡
镇医院及

#%&

个一体
化管理的村卫生室，
都实行了药品零差率
销售，加上国家基本药
物的大量使用，药品价格
大幅下降。
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岁的池河镇七
里河村吴仕友老人高兴地说：
“以前吊一次水要三四十，现在只要十
几块钱！”

从去年开始，定远县对全县
'&('"

名
()

岁以下儿童进行了先天性心脏病
免费筛查，筛查率为

&$*$+

。县卫生局
联合杭州市第二人民医院对确诊患儿
制定治疗救助方案，需要手术或介入
治疗的，可到杭州免费治疗。截至

,)

月中旬，有
%-

名“先心病”患儿接受
了免费手术治疗。

医护人员收入增了

定远县总医院神经内科护士长吴
薇薇坦言，她曾担心医改让利患者会
导致医护人员收入降低。不过，现在
她发现自己的收入实际上增加了，
“医患矛盾比以前少了，我们工作的热
情和效率也高了。”

目前，县立医院医护人员奖励性
绩效工资占到七成，同

时相应提高了诊查
费、手术费和
护理费等医
疗 服 务 价
格 。“ 我
现在年薪
近

(-

万
元，大家付
出比以前更
多了，收入也

比以前增加了。”
定远县总医院神经内科

主任医师葛连云说。
在乡镇医院，县财政对基层的

“首席医师”、“服务标兵”、村医等进
行直接补助。一个基层医生做得好不
好，由患者、群众说了算。张桥镇中
心卫生院院长杨栋林说，现在除了坐
诊，还要经常奔走田间地头，为村民
量血压、测血糖，建立健康档案，免
费提供基本公共卫生服务。基层医务
人员的收入增加了，更重要的是在群

众心中的地位提高了。
陈必如说，只有医护人员利益得到

了真正保障，医改才能真正推动下去。

村民看病不折腾了

定远县总医院远程医学会诊中心
工作人员都记得今年

!

月国务院副总
理刘延东来中心考察时的情景———肿
瘤内科的医生严璟当时正和省立医院
的专家们进行远程会诊。刘延东观摩后
表示，远程会诊让边远乡镇老百姓真正
能“看上病、看好病”，患者不再为就医
而四处奔波。
“这套远程医学会诊系统，上接各

省市医院，下通乡村医疗机
构，实现了视频会诊、远程
教学、慢性病管理、新农合
报销、绩效考核、预防保健
管理等功能。”会诊中心工作
人员告诉记者，“现在，正
在建设全县的居民健康档案，
建好后，医生可以通过这套
系统开电子处方，病人在全
县任何一个医院看病，平台

就能调阅到这个病人的就诊历史。”目
前，这套系统已经建立了
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万份城
乡居民规范化电子健康档案。

定远县还配备了巡回医疗专用车，
组织小型医疗队下乡支援、培训，为
群众做防病知识讲座。严璟十分愿意
参加，“每周都会轮流组织十几个人
下乡，每次都有一两百群众排着队看
病，我们看完了再走。虽然累些，但
我们觉得值。”

在定远县总医院病房里，我们见
到因肺癌住院治疗的斋朗乡民生村

.'

岁的村民谢宗海，他对记者说：“在
这里住院花费少，医生护士都很负责，
我也没必要去外面的大医院折腾。”

陈必如院长（左二）在和病人

家属交流。 魏勤英摄

! 记者在了解定远基

层医改细节。魏勤英摄

李克强接见受表彰公务员
刘云山等参加接见

据新华社北京
!"

月
!#

日电 （记者顾瑞珍、赵超） 第
八届全国“人民满意的公务员”和“人民满意的公务员集
体”表彰大会

,$

日上午在北京举行。中共中央政治局常委、
国务院总理李克强接见了受表彰人员和与会代表。中共中央
政治局常委、中央书记处书记刘云山参加接见。

李克强对广大公务员提出
%

点希望：一要促进改革创
新。二要始终勤政为民。三要践行法治原则。四要严守清正
廉洁。

张德江俞正声会见波保两国客人
据新华社北京

!"

月
!#

日电 （记者熊争艳） 全国人大
常委会委员长张德江

,$

日下午在人民大会堂会见了波兰参
议长博鲁塞维奇。

据新华社北京
!"

月
!#

日电 （记者廖雷） 全国政协主
席俞正声

,$

日在北京全国政协礼堂会见保加利亚议长米科
夫。

嫦娥三号成功表明

中国已具火星探测能力
本报北京

!"

月
!#

日电 （记者蒋建科） 嫦娥
三号圆满成功，再次表明中国已经具备火星探测能
力。但是不是要去，取决于国家财力的支持和国家
的决策。在中国科协今天举办的第

/!

期“科学家
与媒体面对面”活动上，探月工程总设计师吴伟仁
在回答记者提问时作上述表示。

他说，嫦娥一、二号成功后，我们就有探测火星
的能力了。火星绕太阳转一圈是

$--

多天。火星与
地球要交会一次，这时候它离地球最近，发射窗口
最理想。正在研制的长征五号运载火箭，最大推力
将近

,,--

吨，运送火星探测器很轻松。

,)

月
,$

日，日本召开内阁会议，通过了日本首个《国家安全保障战略》、新

版《防卫计划大纲》和《中期防卫力量整备计划》。这一份国安战略和两份防卫

计划清楚地描绘出日本走向军事化的梦想，引起包括中国在内的亚洲国家的高

度关注。

很明显，日本将进一步强军，为其军事化铺路。

二战结束，日本无奈接受和平宪法。该宪法规定，日本不能发动战争，

也不能使用武力恐吓来解决国际争端，为此，日本不可以保持军队，只能

拥有用于基本防御目的的自卫队。

但日本一直谋求“军事正常化”，千方百计试图摆脱和平宪法对其

军力和对外军事行动的严格限制。日本惯用的手段是大打“擦边球”，

不断扩大自卫队的权能，架空“专守防卫”原则。此次日本制定国家

安全战略、修改防卫计划，是其突破和平宪法的又一重要步骤。

日本通过的所谓“防卫”计划大纲以及根据大纲制定的《中期防

卫力量整备计划》反映出，日本的主要目标是扩充武力和增加预算。

)-,%

年至
)-,&

年，日本政府的防卫预算约
)%--

亿美元，比之前的

计划增加了
!+

。日本还将为自卫队配备无人侦察机等装备，并计划

部署潜艇和导弹防御系统。

《国家安全保障战略》提出，要从整体上强化日本防卫能力，包括

完善防卫体制，如增强国土警备制度以及海洋监视制度等。战略中还

专门提出要修改“武器出口三原则”，将建立新的关于武器出口管理的

政策文件。众所周知，其修改“武器出口三原则”的目的，仍然是加强军

备、突破和平宪法。

当今世界，和平与发展是主流，亚洲更是未来世界发展的亮点。

在局势总体稳定的背景下，日本大肆扩充军备与地区大局格格不入，

必将导致地区局势更趋紧张。

集体自卫权饱受日本国内外争议，此次日本政府没有将解禁集体

自卫权纳入《国家安全保障战略》，但却提出要深化美日同盟，发展同

东盟、澳大利亚及韩国的战略合作关系。从中可以看出，日本仍在为推

迟到明年的集体自卫权讨论营造氛围。

更令人不安的是，中国成为日本军事化的重要针对目标。《国家安全保

障战略》在谈到日本当下安全保障环境时，专门提到朝鲜及中国，并把中国在

东海划设的防空识别区写入其中，表示忧虑，并称将继续关注中国动向。

显然，日本又在玩弄渲染“中国军事威胁”的伎俩，为其扩充军备制造借口。

同时，日本试图转移视线，妄图让中国成为众矢之的，而自己则暗度陈仓。

然而，历史的镜子可以反射真相。历史上，日本曾刻意编造谎言来发展军力，也曾

对周边国家发动侵略战争。战后，日本又拒绝对其军国主义罪行进行深刻反省，反而百

般掩盖甚至美化侵略历史。日本可以掩耳盗铃，但亚洲

和世界民众的眼睛是雪亮的。一旦有危害安全稳定的行

动，必然引起广大地区国家的担忧，日本的下场将是再度自

吞苦果。摆在日本面前的唯一的出路，只能是和平发展。

（作者为中国国际问题研究所国际战略研究部副主任）
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月
,$

日，来自福建福州、

厦门、漳州等地的
/!-

多名乘

客，体验乘坐厦深铁路试验动

车，感受闽粤千里一日往返的追

风速度。厦深铁路将厦门、汕

头、深圳三个经济特区串成一

线，全长
!-)*%

公里，正式通车

后，厦门到深圳只需
/

个多小

时。

小图：乘客在试验动车上拍

摄车窗外风光。

大图：乘客抵达深圳北站后

合影留念。

新华社记者 张国俊摄

千里闽粤一日

珠江口钻获高纯度“可燃冰”
本报北京

!"

月
!#

日电（记者陈仁泽）记者从国土资
源部获悉：

.

月至
&

月，中国海洋地质科技人员在广东沿海
珠江口盆地东部海域首次钻获高纯度天然气水合物（俗称
“可燃冰”）样品，并通过钻探获得可观的控制储量。

此次发现的可燃冰赋存于水深
.--0,,--

米的海底，上层
厚
,!

米，下层厚
/-

米。岩芯中含“可燃冰”矿率
%!+

—
!!+

；其中
可燃冰样品中甲烷含量最高达到

&&+

。通过实施
)/

口钻探井，
控制可燃冰分布面积

!!

平方公里，折算成天然气，控制储量
,---

亿
1(!--

亿立方米，相当于特大型常规天然气规模。

近年来，青海省黄南藏族自治州同仁县

大力发展以唐卡、堆绣、泥塑为主的热贡艺

术产业，为当地
(*.

万名藏族群众及相关从

业人员开启了致富路。
)-(/

年，热贡艺术

产业收入超过
/

亿元，人均收入超过
)

万

元。

图为
()

月
($

日，在同仁县龙树画院，

一名游客在观赏唐卡作品。

新华社记者 张宏祥摄

热
贡
艺
术
富
了
藏
胞

上海再启国资国企改革
本报上海

!"

月
!#

日电 （记者李泓冰、谢卫群） 上
海市政府

!"

日公布 《关于进一步深化上海国资改革促进
企业发展的意见》，上海国资国企改革再次启动。

本次改革主要目标是，经过
/

—
!

年的扎实推进，国
资管理体制机制进一步完善，国资布局结构进一步优化，
国有企业活力和竞争力进一步提高。

还


